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總統府為外交使團成員舉辦新年酒會
馬科斯強調本國外交和經濟成長進步

本報訊：小馬科斯總統對菲律濱的國際

夥伴表示感謝，並強調菲律濱在外交和經濟

成長方面的進步。

小馬科斯於1月11日週六晚上在馬拉干鄢

宮為外交使團成員舉辦新年酒會時發表了這

番演講。

總統在演講中表達了他透過加強與國際

夥伴的聯繫使菲律濱重新回到世界舞台的承

諾。

他說：「在我擔任總統之初，我就誓言

要讓菲律濱重新走向世界，並啟動有意義、

具體、互惠互利的夥伴關係，推動菲律濱在

21世紀經濟的增長。」

他補充說：「過去兩年半以來，菲律濱

開始了利用國際夥伴關係的外交議程，從而

增加了與傳統夥伴和新盟友的雙邊接觸與合

作。」

總統表示，菲律濱堅持獨立的外交政

策，推動了國際夥伴關係的不斷擴大。

小馬科斯總統表示，菲國去年在歐洲和

拉丁美洲設立了四個新大使館，並計劃在北

美、亞洲和太平洋地區再設立四個外交服務

機構。

他表示：「到2025年底，我們將擁有

102個駐地，從而有效擴大我們的全球影響

力。」他還指出，巴林和斯洛維尼亞在2024

年在馬尼拉開設大使館，預計未來幾年還會

有更多來自中亞的大使館。

經濟陣線
在經濟方面，馬科斯總統強調了國家的

韌性。

他說：「菲律濱經濟仍然是亞洲最強勁

之一，去年前三個季度經濟增長5.8％，超過

亞洲地區的一些國家。」

他還詳細介紹了重大的財政成就，例如

政府在2024年的收入將達到約4.42兆披索，佔

菲國國內生產總值的16.7%。

小馬科斯說：「這是過去27年來的最高

數字。上一次是在1997年。」

總統還自豪地提到菲律濱在2024年的信

貸評級得到了提升，菲律濱首次獲得評級與

投資資訊公司給予的A-級信貨評級，前景穩

定。標準普爾全球評級將菲律濱前景展望上

調至正面。

小馬科斯總統同樣強調，菲國失業率降

至4.0％，遠低於全年目標率4.4％至4.7％。

他說：「這得益於菲國勞動力市場的持

續強勁。」同時，他表示，自己出國工作的

夢想有一天會成為「一種選擇，而不是一種

需要」。

展望未來，小馬科斯對實現中上收入水

準表示樂觀。

他說：「憑藉強勁的宏觀經濟基本面，

我們有信心，今年我國將能夠達到世界銀行

為我們設定的人均國民總收入水平，躋身

中上等收入國家行列家。這個目標是建基

於2023年所創下的國民總收入歷史新高，即

4,335美元或約166,500披索。」

聯合國安全理事會
同時，小馬科斯總統呼籲菲國的外國夥

伴支持菲律濱競選2027年至2028年聯合國安

理會席位。

他說：「我們之所以能成為候選國，是

因為我們在建設和平、達成共識和尋找新的

合作協議方面擁有豐富的經驗。」

他補充說：「我藉此機會再次向你們各

自的政府轉達我們熱切的請求，希望你們支

持我們競選聯合國安理會席位。」

2025 年1月11日，台北移工辦公室主任 Cesar Chavez(查維斯) Jr.（左）和社會福利與發展部副部長 Eduardo Punay 出席計順市 Dapo餐廳
週六新聞論壇。查維斯表示，台灣有大約3000個職缺可供菲律賓人選擇，尤其是半導體工廠和人工智慧產業；而Punay表示，自2024年12月 
16 日啟動以來，已有10,000 多名挨餓的人在巴西市得到了「Walang Gutom」（無飢餓）廚房的服務。

中期選舉前
菲國警高官改組

本 報 訊 ： 菲 國 警 總 監 馬 比 爾

（Rommel Marbil）在2025年5月中期選舉

前下令，對主要警察指揮官進行改組。

馬比爾已任命前菲國警公共資訊辦公

室主任法哈洛（Jean Fajardo）為新任中呂

宋地區指揮官，取代馬拉南警長（Redrico 

Maranan），後者已被重新任命為菲國警

中未獅耶地區（第七行政區）區域主任。

前 菲 國 警 反 綁 架 大 隊 隊 長 羅 洛 弗

（Roel Rodolfo）被任命為三寶顏地區（第

九行政區）的區域主任，取代馬沙烏丁

（Bowen Masauding），後者被重新任命為

菲國警審計副主任。

其 他 重 要 人 員 調 動 包 括 任 命 馬 塔

（Eleazar Matta）為新的公路巡邏組組

長，並任命圖亞諾（Randolf Tuano）為新

的公共資訊辦公室主任。

這些變更已於2025年1月10日週五生

效。

巴蘭玉計倉庫
昨大火中完全燒燬
本報訊：政府消防部門稱，1月11日

週六早上，巴蘭玉計市一座倉庫發生大

火，倉庫被徹底燒燬。

國都區消防局在一份報告中表示，火

災始於巴蘭玉計市馬塞洛格林描籠涯的一

個倉庫。

據報，該倉庫由Cirma集團佔用，業

主是莫裡希（Stelita Morrihy）。

在接受採訪時，巴蘭玉計市消防當局

的的歐圖托（Mark Otuto）表示，倉庫已

被完全燒燬。

國都區消防局的報告指出，火場面積

約500平方公尺。

不過他指出，附近的倉庫和房屋並未

被波及。

歐圖托說：「附近還有其他機構，但

由於倉庫的防火牆很高，所以沒有受到影

響。」

他也表示，用於滅火的資源運作良

好。

他補充說：「由於我們利用了附近的

消防栓，所以滅火過程非常順利。」

國都區消防局表示，預計財產損失達

17,500,000披索。

當局稱火災在上午 9 點 24分達到第

一級警報，並在上午9點27分達到第二

級。

消防隊員稱，他們在上午10點09分控

制住火勢。並最終於上午11點32分將大火

撲滅。

初步調查顯示，火災源自於倉庫右後

方。但火災原因仍有待進一步調查。

黑耶穌信徒
留下400公噸垃圾
本報訊：參加「2025年黑耶穌出巡」

活動並遊行至溪亞婆的黑耶穌信徒在馬尼

拉部分地區留下了堆積如山的垃圾，垃圾

重量高達400 公噸，相當於100 卡車的垃

圾。

根據新聞報導，市政府的垃圾收集員

正忙著清理年度活動留下的垃圾。在週五

重新開門營業前，商販們也清理了店舖周

圍環境。

市政府表示，1月6日至10日收集的垃

圾裝滿了100多輛卡車，重達近400公噸。

這比2024年黑耶穌出巡期間收集到的158

輛卡車或468公噸要少。

小販薩雷普（Amrodin Sarep）說：

「如果你敬畏上帝，那你就應該乾淨。

你不負責任，隨處扔垃圾就不是敬畏上

帝。」

出巡路線沿途隨處可見垃圾堆，包括

塞巴斯蒂安教堂附近的卡門廣場。

收集到的垃圾大部分是食品容器、塑

膠瓶和塑膠片材。

 黎拉羅沙促四合一委員會調查本國犯罪率
而非拘留「忠心為國服務」前任和現任官員

本報訊：參議員黎拉羅沙（Ronald "Bato" 

Dela Rosa）告訴眾議院四合一委員會將精力

集中在調查菲國的犯罪率上，而不是利用他

們的資源拘留「忠心為國服務」的前任和現

任官員。

這位前菲國警總監在參加雷納多．比格

諾（Reynaldo Bigno Jr.）的追悼會後發表了上

述言論。比格諾是在古達描島省馬基拉拉的

一輛載客巴士內被一名據稱受毒品影響的警

察開槍打死。

黎拉羅沙說：「四合一委員會應該對此

類事件展開調查，敢於向警察開槍的犯罪分

子數量明顯增加。」

他 補 充 說 ： 「 而 不 是 針 對 那 些 盡 職

盡責的警察。例如，威爾金斯．維惹蕊描

（Wilkins Villanueva）……他們仍然被指蔑

視。」

對於黎拉羅沙來說，犯罪分子不再懼怕

警方人員，因為眾議院四合一委員會正在審

查他們的調查。

他說：「這就是為什麼罪犯變得更大

膽，毒販、毒梟變得更大膽，因為他們再也

沒有什麼可害怕的了。他們不再害怕警方當

局，因為他們把警方當局逼到了牆角。」

他指出：「所以現在，吸毒者人數又增

加了，毒販、毒梟和偷車賊也變得更加大膽

了。」

黎拉羅沙在臉書貼文中嚴厲批評了導致

菲國毒品氾濫的涉毒政客。

黎拉羅沙說：「向所有助長毒品氾濫的

毒梟、毒品保護者和政客大聲疾呼！為何不

承擔殯儀費用！你考慮到你們的業務規模，

你們應該承擔一些企業社會責任。」

黎拉羅沙在2016年擔任菲國警局長期間

領導了杜特地政府的禁毒戰。

這位參議員一直強調，在前總統杜特地

任期結束後，有必要繼續進行禁毒運動。他

說，毒品氾濫是菲國犯罪猖獗的重要原因之

一。

針對馬科斯等政要

環球電信將調查傳播惡意信息
本報訊：最近有Globe客戶報告稱，他們

收到來自Globe發送者ID的短信，要求他們點

擊可疑鏈接兌換積分，該電信公司稱這種伎

倆為「短信詐騙」，並強烈警告不要上當。

但自去年以來，尤其是假日期間，簡

訊詐騙現象再度興起，受害者不只是一般客

戶。

Globe於1月10日週六發表聲明稱，其發

送者ID「被用來傳播惡意信息」，針對的是

總統小馬科斯的家人和一些政界人士，並澄

清這是另一種詐騙。該公司並未透露有關該

事件的更多具體資訊。

聲 明 稱 ：

「 G l o b e 收 到

報 告 稱 ， 其

發送者ID被用

來 傳 播 惡 意 信

息 ， 顯 然 是 針

對 總 統 的 家 人

或 知 名 政 治 人

物。」

該公司解釋說：「Globe希望澄清，有關

短信是一種詐騙，詐騙者利用虛假的手機訊

號塔，向特定區域的移動用戶發送帶有虛假

髮送者ID的未經授權的短信。 」

在詐騙過程中，詐騙者使用國際行動

用戶識別碼捕獲器來獲取有限半徑內的移動

用戶，並將其訊號降級為2G。一旦發生這種

情況，儘管存在手機芯卡實名註冊，詐騙者

仍可以透過假的聯絡號碼或發送者ID發送短

信。在本案中，詐騙短信繞過了Globe的「反

詐騙過濾器」，無需通過Globe的蜂窩網絡。

Globe表示正配合相關單位調查此事。

Globe表示：「Globe正在調查此事件，

並與相關部門和

其他合作夥伴合

作，防止類似事

件再次發生。」

該電信公司

再次提醒用戶，

不要與詐騙短信

發送者交流。


